

# 令和5年度第6回地域タウンミーティング（新井）意見一覧

日時：令和5年9月7日（木） 午後7時～午後8時

場所：新井区民会館 3階大会議室

- ① 西町から伊東小学校方面へ抜ける避難路について【西町自主防災会】
- ② 高齢者の移動支援について【区】
- ③ 津波避難のための対策について【東町町内会】
- ④ 旧西小学校の活用について【東町町内会】
- ⑤ 津波避難ビルの周知と観光客や外国籍の方の避難について【東町町内会】
- ⑥ 津波発生時の周知について【新井防災指導員】
- ⑦ 公衆浴場の維持について【一般社団法人新井会】
- ⑧ 非常時の放送について【一般社団法人新井会】
- ⑨ 県道19号線の除草作業について【一般社団法人新井会】

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-①
<b>西町から伊東小学校方面へ抜ける避難路について【西町自主防災会】</b>		
<p>これまでのタウンミーティングでも要望してきましたが、津波が起きた際の避難路として、又物資の運搬路として、西町から伊東小学校方面へ抜ける道路を整備していただきたいです。実現に当たってどのようなことが課題となっているのでしょうか。</p> <p>また、赤道に接するまでの土地は民地とのことですが、町内会が土地を購入し所有するといった、町内会が管理するような土地でないことが課題のひとつでしょうか。</p>		
回 答		
<p>以前よりご意見をいただいております避難路につきましては、新井地区から指定避難場所である市役所及び伊東小学校への避難や、物資の運搬が行えるようになるのは、津波警報等が解除された後になることが想定され、その間は地域で助け合って避難生活を送っていただくことになることから、住居の耐震化や食料の備蓄等、各家庭で平時からできる対策を進めていただくようお願いし、一定のご理解をいただいているものと認識しております。</p> <p>昨年9月には危機対策課の職員が新井区の方と一緒に現地を確認いたしました。一部赤道となっている箇所があるものの、入口の傾斜はきつく、避難路として想定している道のほとんどが未整備の獣道が続いている状況でございました。</p> <p>本市としましては、当該要望箇所を避難路として整備することは困難であると考えており、引き続き、平時からの対策をお願いするところでありますが、市からの支援メニューとしまして、「伊東市魅力あるまちづくり補助金」や原材料支給等がございますので、そちらを活用いただき新井区で整備することも検討いただければと考えております。</p> <p>赤道に接するまでの土地が民地である点については重要な課題であります。民地でない場合でも、ご提案のルート自体、高齢者などが避難するのに適当であるか検討が必要であるほか、避難が困難な方に対して訓練を通じて助け合うことが大切ですので、地域の共助をお願いいたします。</p>		

## 令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-②
<b>高齢者の移動支援について【区】</b>		
<p>新井区の高齢化率が高いことから、特に1人住まいの高齢者の居場所づくりが必要であり、区でも区民会館を活用した居場所づくりを進めています。区民会館の利用料金の優遇措置についても区議会で議決を検討していますが、歩行が困難な高齢者や、区民会館までのアクセスが悪い高齢者への対応が課題となっていますので、市としても支援をお願いします。</p>		
<b>回 答</b>		
<p>市では高齢者の方の移動支援のために、運転ボランティアを養成しております。</p> <p>利用方法の要件などがあるほか、日時の調整も必要になりますが、ご利用を検討する際は高齢者福祉課までお問い合わせください。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-③
<b>津波避難のための対策について【東町町内会】</b>		
<p>東南海地震が発生した場合は、15m～16mの津波の危険性があります。海拔16mの市道にラインを引くことで、より分かりやすく津波の危険性を周知できるほか、避難経路をより明確にするために、矢印の表示をするのはどうでしょうか。電柱の海拔表示も増やしてほしいです。</p>		
回 答		
<p>市道であっても、道路は、交通事故などを起こさないようにという配慮も重要であり、警察からの許可も必要になってまいります。</p> <p>また、ラインを引いても津波は16mの高さまでしか来ないとも限りませんので、できるだけ高い場所に逃げていただくことが重要です。</p> <p>ハザードマップを確認することも大切ですが、避難の場所などを地域で決めていただいていると思いますので、訓練のほか、住民の皆様同士で日頃から伝え合うなど意識していただくようお願いいたします。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-④
<b>旧西小学校の活用について【東町町内会】</b>		
<p>旧西小学校について、利用可能であれば空き教室を防災用品の備蓄場所として活用することや、津波発生時に耐えうる避難棟を設置するのはいかがでしょうか。</p>		
回 答		
<p>旧西小学校の今後の活用につきまして、旧西小学校は津波浸水想定区域に位置しておりますので、このままの状態です津波などの避難場所などとして利用するというのは難しい状況です。</p> <p>今後は跡地の活用方法を検討していくつもりですが、その際に皆様の意見を取り入れていきたいと考えております。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-⑤
<b>津波避難ビルの周知と観光客や外国籍の方の避難について【東町町内会】</b>		
<p>津波避難ビルがあるものの、市民がそのビルの存在に気づいていないことがあり、その周知が必要だと思います。観光都市である伊東市では多くの観光客がホテルに宿泊するため、市や伊東温泉旅館ホテル協同組合、観光協会がホテルに対する協力を呼び掛け、津波避難訓練などの重要性を伝え、意識を高めることも大事だと感じています。また、様々な国籍の方が観光や居住でいらっしゃることもあり、町内会の役員が周知しても限りがあると考えています。</p>		
回 答		
<p>津波避難協力ビルにつきましては、建物を指定し、表示もしてありますが、いざという時に避難するためには日頃から避難場所について意識することを習慣づけることが大切になってまいりますので、地域の中でも口伝で伝えていただきたいと思います。</p> <p>また、外国籍の方を含む住民や観光客の誘導につきましては、時間的な制限もありますので、地震の直後に地域の皆様が「こちらだよ」と呼びかけをしながら逃げる、そういった情報伝達も重要なポイントであると思っております。</p> <p>津波への対策や避難についての周知についても意識しながら、更に工夫し訓練などに活かしてまいります。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-⑥
<b>津波発生時の周知について【新井防災指導員】</b>		
<p>市民に津波の発生をどのように知らせるのか、市としてどのような取組をしているか詳しく教えてください。さらに、昨年10月の津波災害警戒区域の指定説明会で取り上げられた東日本大震災を受けて作られた法律の基本理念、「最大級の津波が発生しても人命を何としても守る。」という努力目標に対して、どのように考えていますか。</p>		
回 答		
<p>大津波の警報につきましては、国や気象庁がデジタルシステムを通じ情報を送り、数秒で津波警報のサイレンが自動的に鳴るよう設定されております。</p> <p>また、これらの機能で警報を受け取れるかチェックするため、Jアラートなどの訓練も日常的に行われております。</p> <p>11年前の時点で、南海トラフで最大の津波が発生した場合、静岡県内では約10万5,000人が犠牲となるとの推定があり、その後、県では様々な対策を取って推定被害者数を大幅に減らしました。</p> <p>伊豆地域につきましては、津波対策や防災意識という点で常に改善を継続していくことが重要だと考えております。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-⑦
<p><b>公衆浴場の維持について【一般社団法人新井会】</b></p>		
<p>一般社団法人新井会は昭和28年に前身の団体が設立されてから、地域の産業の復興と、住民の福祉と衛生に対する取組を中心に活動し、「新井の湯」の運営に力を注いでいます。しかし、過去数十年にわたって新井地域の高齢化と住民減少が進み、浴場の運営が赤字に転じ、毎年およそ100万円の赤字が出ている状況の中で、なんとか運営を続ける努力をしてきましたが、今後の運営を考えますと苦難の道のりのため、ご知見をお聞かせください。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>地域の浴場につきましては、地域住民の健康増進や福祉向上のほか、伊東市の観光資源として、地域に貢献していただいていると考えております。</p> <p>そのため、昨年度から観光協会を通じ、観光振興という観点で銭湯への支援を行っております。</p> <p>今後も、地域の浴場については課題もあるかと思いますが、意見や議論を尽くし、より良いものとしたいと考えております。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-⑧
<p><b>非常時の放送について【一般社団法人新井会】</b></p>		
<p>Jアラートは、デジタル音声の男性の声になっていますが、とても聞きづらいと感じます。同報無線についても女性の声のほうが明瞭で聞きやすいです。国にも伝えていただき、同報無線についても聞こえやすさを意識していただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>放送につきましては、皆さんが聞き取りやすいと感じる声であることが重要です。検討してまいります。</p>		

令和5年度地域タウンミーティング（新井）における意見及び回答（要旨）

意見	区	新井区-⑨
<p><b>県道19号線の除草作業について【一般社団法人新井会】</b></p>		
<p>現在、県道19号線では年に2回の除草作業が行われており、その作業は自動車道と一部バイパスにつながる歩道で行われていますが、その他の県道に沿った歩道では行われていません。そのため、萱がコブ状になって道路の半分を占めるほどに肥大化しており問題となっております。少なくとも年に一回は除草作業を行ってほしいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>県道を所管している熱海土木事務所にご意見をお伝えいたします。</p>		